

Affiche publicitaire

https://collections.pacmusee.gc.ca/objets/affiche-publicitaire-2018-019-011/

Collections / affiche publicitaire







Licence CC BY-NC-ND 4.0

Affiche publicitaire de couleur blanche avec un texte bleu.

Contexte historique

Ce panneau publicitaire invite les passants à se désaltérer avec une boisson Fortier. Elzéar Fortier est l'un des plus grands producteurs de boisson gazeuse non alcoolisée au Canada. Sa production s'étend de 1890 à 1963 et il est principalement reconnu pour sa bière de gingembre (ginger ale), sa limonade, son cola et son soda mousse (cream/crème soda). Son usine est installée à l'angle des rues du Roi et Saint-Dominique, dans le quartier Saint-Roch à Québec. Connue d'abord comme Les Liqueurs Elzéar Fortier, la compagnie prend le nom Liqueurs Fortier limitée en 1967, telle que nommée sur le panneau de l'affiche.

Ce panneau-ci est utilisé par la Société Radio-Canada dans le cadre du tournage de l'émission Le Volcan tranquille. Cette série télévisée, créée par Pierre Gauvreau, diffusée du 10 septembre 1997 au 9 décembre 1998, met en vedette Emmanuel Bilodeau, Louise Portal, Andrée Lachapelle, Johanne Marie Tremblay et Marie-Chantal Perron. L'émission s'inscrit dans la continuité de deux séries de Gauvreau : Le Temps d'une paix et Cormoran.

Cette série met en scène un jeune homme s'engageant dans l'armée canadienne pendant la Seconde Guerre mondiale et illustre son retour dans un Québec en pleine transformation. On y met en scène des personnages diversifiés pour refléter les tendances de la société québécoise de cette époque.

© Collection Pointe-à-Callière, 2018.019.011 Photo de Victor Diaz Lamich

Exposé au musée